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26日下午，站在定鼎门遗址博物馆二楼回廊上，
洛龙区第五实验小学的孩子们对即将建设的定鼎门
遗址公园充满憧憬。市文物管理局隋唐城遗址管理
处处长王丽娟介绍，联合国专家对定鼎门遗址博物馆
申遗工作验收后，该馆下一步将朝着遗址公园的方向
建设。具体怎么建，还想听听大家的意见。
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今日关注

到定鼎门遗址博物馆参观，不少人感觉
博物馆的面积有限，逛二三十分钟就参观完
了，周围也没啥辅助设施，逛起来不过瘾。

26日下午，洛阳晚报记者来到定鼎门遗
址博物馆时，不少前来参观的网友、游客也
表达了同样的感受。来参观的洛龙区第五
实验小学的孩子们多来自遗址以前所在的
村落，在建设之初，相关部门很想听听孩子
们对自己生活的这片地方的想象。

“未来就不会这样了，定鼎门遗址博物
馆将来会朝着遗址公园的方向建设，博物馆
北边一千多亩的土地都将纳入遗址公园的
范围，我们希望经过几年的努力，将这里变
成一处能让大家重新找回隋唐城记忆的地
方。”王丽娟说。

王丽娟所说的千余亩遗址公园的建设
区域，正是孩子们站在博物馆二楼向前眺望
的“一门（定鼎门）一接（天街）两坊（明教坊、
宁人坊）”这片区域，向北一直延伸到园林
路，即水磨村附近。当记者和孩子们一起沿
着弯弯曲曲的小路一路向前参观时，不禁被
美景吸引：几座小木屋在红叶的掩映下，犹
如童话世界；芦苇荡里，几只野鸭在池塘中
嬉戏……

“这片地方将来会规划成遗址公园，对
这座公园的定位，我们初步打算是‘隋唐城
市的记忆，绿色海洋中的慢生活空间’。”王
丽娟说，建设遗址公园，既要对遗址进行保
护，也要让人们能亲近遗址，通过各种各样
的文化符号，感受遗址的价值。在隋唐城遗
址上，能有这么一大片纯天然的景观，十分
难得，因此在规划遗址公园时，将考虑依托
这里的自然景观，将遗址公园建成人们的休
闲、娱乐场所。

“比如，天街有多宽，大家也许还没有直
接的感受。而实际上，定鼎门遗址博物馆
前的广场有110米宽，正是天街的宽度，这
还不包括中间的绿化面积。我们即将建
设的遗址公园，就在考虑通过一种恰当的
方式将天街展示出来。而这个天街怎么
建？我们想听听大家的意见。”王丽娟说。

申遗工作验收后，定鼎门遗址博物馆将向北大面积扩展，“升级”成定鼎门遗址公园

千余亩公园咋建 大家不妨来说说

遗址公园怎么建？听完王丽
娟的介绍，前来参观的孩子、家长、
百度洛阳吧的网友们畅所欲言。

孩子们希望遗址公园里能有
更多的游乐设施，比如秋千、跷跷
板，希望能在这里看到很多野鸭、
白鹭，能感受大自然的趣味。

住在这里的村民则希望这里
能有更多的休闲、运动设施，能够
丰富日常的文化生活。

网友们的建议也很丰富多彩。
有人希望这里能依据历史，将隋唐
城中的一些建筑复原出来，让人一
来到这里，犹如回到隋唐盛世；有人
则希望能依托这里的自然风光，建
设一些休闲、度假、野营的项目，让
市民在工作之余，在市区就能找到
一块僻静之地，品茗、聊天……

王丽娟表示，遗址公园的建设
方案目前已经委托有关部门进行
设计。为使未来的遗址公园能受
到更多人的欢迎，管理处工作人员
目前也在积极征求各方面的意见，
除了专家、学者外，想更广泛听取
广大市民、网友、生活在这片土地
上的村民们的建议。“遗址公园，将
来是让市民和游客来游玩、休闲
的，所以大家的意见很重要。”王丽
娟说。

为听取更广泛的意见，隋唐城
遗址管理处也特意委托本报，向广
大洛阳晚报的读者们发出倡议，希
望大家有空能到博物馆走走看看，
到天街、里坊遗址感受一番。

您如果对这里的建设有建议，
可联系隋唐城遗址管理处。联系
方式：
● 电话号码:

65156026

● 电子邮箱:

lystw2008@163.com

公园初步定位：
隋唐城市的记忆
绿色海洋中的慢生活空间

公园怎么建，
您不妨说说自己的看法
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